
平成１７年度第５回大学院社会理工学研究科教授会議事の概要 

 

 

日 時 ： 平成１７年９月１４日（水）  １５：０５ ～ １５：４５ 

場 所 ： 西９号館コラボレーションルーム 

出 席 者 ： 研究科長 他２５名 

 

 

配付資料 

１． 授業関係について                                        

２． 学生の異動について                                      

３． 指導教員変更について           

４． 修士課程修了予定者の論文審査期間延長について 

５． 博士課程修了予定者の論文審査期間延長について 

６． 平成１７年９月修士課程修了の認定及び学位授与について 

７． 平成１７年９月博士課程修了の認定及び学位授与について 

８． 平成１８年度４月及び平成１７年度１０月入学大学院修士課程入学試験合格者（案） 

  について                                                  

９． 平成１８年度入学大学院修士課程入学試験清華大学との大学院合同プログラム 

  合格者（案）について                                        

１０．平成１７年度１０月入学大学院博士後期課程入学試験合格者（案）について 

１１．平成１７年度１０月入学大学院国際大学院コース（国内出願）入学試験合格者（案） 

  について                                               

１２．研究生の入学について 

１３．研究生の退学について 

１４．特別聴講学生の入学辞退について 

１５．客員研究員の受入並びに受入期間変更について  

１６．平成１７年度東京工業大学挑戦的研究賞の推薦について 

１７．東京工業大学大学院社会理工学研究科等安全衛生委員会細則 

 

 

○ 議事要録（案）確認 

    平成１７年度第４回大学院社会理工学研究科教授会議事要録（案） 

    平成１７年度第４回大学院社会理工学研究科教授会議事の概要（案） 

 

 



１． 審議事項 

（１） 授業関係について                                        

    研究科長より，「資料１」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（２） 学生の異動について                                       

    研究科長より，「資料２」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（３） 指導教員変更について                                      

    研究科長より，「資料３」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（４） 修士課程修了予定者の論文審査期間延長について                   

    研究科長より，「資料４」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（５） 博士課程修了予定者の論文審査期間延長について                   

研究科長より，「資料５」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。  

（６） 平成１７年９月修士課程修了の認定及び学位授与について              

研究科長より，「資料６」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。  

（７） 平成１７年９月博士課程修了の認定及び学位授与について               

研究科長より，「資料７」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（８） 平成１８年度４月及び平成１７年度１０月入学大学院修士課程入学試験合格者（案）に 

ついて                                                  

研究科長より，「資料８」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（９） 平成１８年度入学大学院修士課程入学試験清華大学との大学院合同プログラ合格者（案） 

について 

研究科長より，「資料９」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

（１０）平成１７年度１０月入学大学院博士後期課程入学試験合格者（案）について 

研究科長より，「資料１０」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認 

した。 

（１１）平成１７年度１０月入学大学院国際大学院コース（国内出願）入学試験合格者（案）について 

研究科長より，「資料１１」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認 

した。 

（１２） 研究生の入学について                                     

研究科長より，「資料１２」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。

（１３） 研究生の退学について                                     

研究科長より，「資料１３」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。

（１４） 特別聴講学生の入学辞退について                              

研究科長より，「資料 1４」に基づき，説明があり審議の結果，原案のとおり，これを承認した。 

  

２． 報告事項 

（１） 部局長等会議関係（７月１５日（金），７月２２日（金），７月２９日（金），９月２日（金）開催） 



    研究科長より，部局長等会議について，特に重要と思われる事項について，報告があった。 

  （７月１５日（金）開催） 

ア 平成１６事業年度に係る業務の実績に関する報告書の修正について        

イ 平成 17 年度第２回創立百年記念国際学術交流基金及び DoCoMo 基金の採択者について 

  研究科長より，平成17年度第２回創立百年記念国際学術交流基金及びDoCoMo基金の応

募が少ない等の理由により，制度自体を抜本的に見直すことになる旨の報告があった。 

ウ 学長裁量スペースについて                                

エ 部局等の現状と問題点について 

  オ その他 

・ すずかけ台地区のＪ２棟移転スケジュールについて 

・ 第３回東工大 Inter-COE２１シンポジウムの開催について         

  

  （７月２２日（金）開催） 

ア 平成１７年度定期監査の実施について                            

  イ 本館前屋外環境整備について 

     研究科長より，本館前屋外環境整備について，本館前桜並木の痛みが目立ち抜本的処置

が必要なので，異なる会社の樹木医２名に見てもらった。延命策は必要だが，新しい枝を出

すカットバックを行うと，桜並木の様相が変わることから，学内説明会を開催する旨，説明が

あった。 

  ウ 平成１６年度実績報告書に関する国立大学法人評価委員会のヒアリングについて 

    研究科長より，平成１６年度実績報告書に関する国立大学法人評価委員会のヒアリングにつ

いて，全般的に本学に対してクリティカルなものはなく，又本学の評価は高かった旨の報告

があった。 

エ 「スーパー産学官連携本部」の選定について                       

オ ものつくり教育研究支援センター開所式について                   

カ 平成１７年度東京工業大学オープンキャンパスの開催について 

  キ 節電の徹底について 

  ク 部局等の現状と問題点について 

ケ その他 

・ＦＣバルセロナ講演の開催について 

（７月２９日（金）開催） 

ア キャンパス公衆無線ＬＡＮ拡張計画について                        

  イ 保管中のアスベスト廃棄物の処分について                             

  ウ 平成１７年度防災訓練の実施について                           

研究科長より，平成１７年度防災訓練の実施について，大岡山地区は１０月２６日（水）に行

われる旨，報告があった。 



エ 科学研究費補助金制度に関する説明会の開催について 

   研究科長より，科学研究費補助金制度に関する説明会の開催について，応募に関する有

意義な説明もあるので，多くの教員に参加を願いたい旨，報告があった。                

オ 長期休業期間(夏期，冬期，春期)及び夜間の講義室施錠について 

   研究科長より，長期休業期間(夏期，冬期，春期)及び夜間の講義室施錠について，防犯， 

   防災等のため長期休業，夜間は施錠することとし，８月３日から実施される旨，報

告があった。 

カ 統合研究院長等予定者について                            

  キ 個人情報を含む文書等の廃棄について 

  ク 部局等の現状と問題点について 

  ケ その他 

・ 学生のメンタルに関する問題について 

 

（９月２日（金）開催） 

ア 統合研究院設置に伴う流動定員及び流動教員について          

イ 平成１７年度法科大学院等専門職大学院形成支援プログラムの採択について 

ウ 平成１７年度文部科学省大学教育改革支援プログラムの採択について   

  エ 火災発生時の対応及び守衛所の電話番号の変更について          

研究科長より，火災発生時の対応及び守衛所の電話番号の変更について，対応手順の周

知徹底の要請と守衛所に新たな電話が設置された旨，報告があった。  

オ 学生の懲戒処分について                         

     研究科長より，学生の懲戒処分について，他大学では名前と学籍番号を出したが，ウェッブ

に書き込みが発生し，社会的制裁まで受けた者もあったので，個人名，学籍番号を付さない

で告示を出した旨，報告があった。併せて，学長告示及び副学長(教育担当)告示の様式を

定めた旨，報告があった。 

カ 第３回 Inter-COE21 の開催結果について        

キ 第 11 回スーパーコンピューティングコンテスト SuperCon2005 の開催結果について 

ク すずかけ台キャンパス第 3回学術・研究公開について         

ケ「進化する東京工業大学 2005 Profile」等について          

コ 部局等の現状と問題点について 

    研究科長より，大岡山地区，すずかけ台地区に各々１億円をかけてキャンパス整備する予定

であったが，すずかけ台地区は具体的整備が未着工，又大岡山地区は当初見積もった経

費が１億円ではすまず，倍かかることがわかった。このため，今年度は新たに１億円を積み増

しして，予定どおり大岡山地区の整備を行うこととなつた旨，報告があった。 

    すずかけ台地区の整備については１年待ってもらい，平成１８年度に１億円用意される予定

である旨，報告があった。 



サ その他 

     ・ 平成１８年度概算要求主要事項 

・ 文部科学省との意見交換会について 

      研究科長より，文部科学省との意見交換会に関連して，人事院勧告と本学の人事院勧告

取り扱いについて報告があった。 

 

（２） 教育研究評議会（９月２日（金）開催） 

    評議員より，教育研究評議会について，特に重要と思われる事項について，報告があった。 

ア 東京工業大学大学院特別教育研究コースの設置について         

  イ 東京工業大学と東京大学との間における学生交流に関する覚書の締結について 

ウ 「先進ナノマテリアル研究センター」の学内措置による設置及びこれに伴う規則の 

制定について                             

エ 土曜日授業開講及びこれに伴う東京工業大学学則等の一部改正について  

オ 東京工業大学大学院学習規程の一部改正について            

カ 東京工業大学統合研究院規則等の制定について             

キ 国立大学法人東京工業大学非常勤教員等の称号の付与に関する規則の 

一部改正について                                        

ク 平成１６年度に係る業務の実績に関する評価結果(素案)について    

ケ 学生の懲戒処分について                                  

コ 教員の処分について 

サ 学長裁量スペース使用申請について                          

シ 附属高校の入学試験問題出題ミスの経過状況について 

ス 各部局等における教員人事（専任講師以上）の報告について   

セ 教育研究に関する諸問題について 

ソ その他 

                                                  

（３） 専攻長会議関係 

ア 客員研究員の受入並びに受入期間変更について 

研究科長より，客員研究員の受入並びに受入期間変更について，「資料１５」に基づき，報

告があった。 

イ 東京工業大学大学院社会理工学研究科長賞について                

    研究科長より，東京工業大学大学院社会理工学研究科長賞について，今年度も実施する

旨，報告があった。 

  ウ 平成１７年度東京工業大学挑戦的研究賞の推薦について              

    研究科長より，平成１７年度東京工業大学挑戦的研究賞の推薦について，「資料１６」に基

づき，報告があった。 



  エ 東京工業大学大学院社会理工学研究科等安全衛生委員会細則          

    研究科長より，東京工業大学大学院社会理工学研究科等安全衛生委員会細則について，

「資料１７」に基づき，本細則が制定されている旨，報告があった。 

 

３． その他 

  ・ 人事院勧告について，本学職員組合としては給与について学内交渉していく旨の発言があ

った。 

  ・ 人件費の経費費目についての発言があった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


